

LA IDEA

S. D.

SEMENARIO REPUBLICANO

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de Sixto Ramón Parro, 27, teléf. 133.

Toda la correspondencia referente á anuncios, suscripciones, etc., debe dirigirse al Administrador; pero la política, literaria ó de redacción, se enviará al Director de este semanario. Los originales que se remitan estarán firmados y no se devolverán públicamente ó no.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Toledo, un trimestre. 1,25 pesetas.
Provincias, id..... 1,50 »
Número suelto..... 0,10 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago adelantado.

RELACION nominal de los que no están conformes con la erección de una estatua á Don Alfonso XII y desean contribuir con 10 céntimos de peseta como máximo, para una obra benéfica:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	52	00
José García y Gómez.....	»	10
Giordano Bruno.....	»	10
Esauro Bruno.....	»	10
Teodoro Bruno.....	»	10
Santiago Bruno.....	»	10
Alberto García Gómez.....	»	10
C. G.....	»	10
Manuel Fernández.....	»	10
Gabriel Rico.....	»	10
Justo Jiménez.....	»	10
Manuel H.....	»	10
C. Sánchez Mascaraque.....	»	10
Lucio M.....	»	10
Teodoro Fessi.....	»	10
D. García.....	»	10
Ventura M. M.....	»	10
Francisco López Paredes.....	»	10
M. Fajardo.....	»	10
Diego González.....	»	10
Julián Besteiro.....	»	10
TOTAL.....	54	00

(Se continuará.)

¿Cuál era más liberal?

Los momentos actuales de la política española son de crisis social y nacional, por lo infundado del adjetivo que usan los dos partidos que alternativamente nos gobiernan.

Con la misma ley constitucional disfrutaban el poder liberales y conservadores, y de nada les sirve el distinguo, porque siendo igual el fundamento monárquico son á veces conservadores los liberales, y en otras liberales los conservadores.

Nadie puede llamarse en política absolutista ó demócrata, como ninguno en la vida particular Fernández ó Jiménez, etc., y no ha de juzgarse á cualquiera por el patronímico cuando se demuestra que su progenie no es la propuesta.

Queremos con este símil patentizar que liberales y conservadores, regidores nuestros por ley única, serán paradójicos según entre en la imagiuación del jefe del Gabinete el procedimiento suave, ó se aferre el Director al uso de la fuerza.

Sagasta, miliciano de las barricadas, revolucionario, demoleedor, agente de una monarquía, fabricante y destructor después de una República, parecía oportunista

ó ecléctico y aplicador preceptivo de las conveniencias nacionales, siempre con un tono democrático que le acreditara de maestro ó gobernante de la nave del progreso.

No ha sido así, porque demasiado afectivo entendió que el bien del país estaba, ante todo, en su familia política de contertulios y no en el bien general de los españoles, justificando de este modo el regionalismo pequeño que ahora quiere reprimir.

No castiga el militarismo.

Es demasiado tolerante con la intervención frailuna en las conciencias. Palaciago en exceso, sólo ve en la plaza de Oriente, la estrella polar, como si en la astronomía política que él enseñó, no viera cuerpos celestes más grandes que los reducidos y minuciosos que conocemos.

Jefe de Gabinete, permite se discuta la personalidad democrática de Alfonso González, con la limitación de un poder que nosotros llamamos ilegítimo.

Gobernante del Estado, tiene la irresolución de no acceder á lo que el país pide, y por tanto, cuando la voluntad falta, que equivale al sujeto moral, deben celebrarse las exequias del fenecido.

Tuvo, en cambio, el detractado Cánovas rasgos liberales tan profundos, que bastan para acreditarle de demócrata.

Pondremos enfrente de una y otra personalidad política las afirmaciones siguientes:

Fueron los liberales los que abrieron las puertas de España á las comunidades expulsadas de Francia.

Los que toleraron la presencia en las recepciones palatinas de jesuitas y otros frailes.

Los que establecieron en la segunda enseñanza la asignatura de religión y moral.

Los que arrojaron de su cátedra al Profesor D. Anselmo Arenas.

Liberales son, los que toleran la intromisión de la curia romana en la gobernación del reino; los que soportan la dictadura de Rampolla; los que dan autoridad al veto del Vaticano, contra la aplicación del decreto de D. Alfonso González.

Los que nombraron á Morgades y han nombrado á Casañas Arzobispo de Barcelona.

Los que devoran en silencio la felicitación del papa á una pastoral subversiva.

¿Hubieran los liberales de Sagasta arrojado de Palacio al P. Montaña, como hicieron gobernantes conservadores acusados de vaticanistas, por la gritadora chusma sagustina que apedreó conventos en la oposición y besa humilde en el poder la sandalia del más sucio y motilón de los frailes?

Esta es la verdad de los hechos, y entre la serie numerosa de abdicaciones realizadas por Sagasta, preguntamos al país:

¿Cuál es más liberal?

¿Quién más conservador?

La contestación se encuentra en referir la anécdota siguiente:

En el año 83 se publicó en *El Globo* un suelto titulado «Los celos de una sultana». Cuando Cánovas, que era Presidente del Consejo, fué á despachar con Alfonso XII, díjole éste:

—¿Ha leído usted *El Globo*?

—Sí—contestó Cánovas.

—¿Qué le parece á usted?

—Lamentable.

—¿Nada más?

—Nada más.

—Pues es preciso que sea denunciado.

—Con otro Presidente del Consejo, no conmigo.

—¿Cómo? ¿No se atrevería usted?.....

—Como atreverme, me he atrevido á tanto, incluso á restaurar á V. M.... Por lo demás es preferible á denunciar periódicos no hacer ciertas cosas que estarán bien en un villano, pero no en quien ciñe corona real. Alfonso XII calló y Cánovas, que tuvo siempre á raya á estas personas, siguió despachando como si nada.

¿Quién fué más liberal? Cánovas, decididamente.

¿Quién más conservador? Sagasta, á quien sus canas, producidas por el humo de la revolución, no obligaron á la consecuencia.

Liberales y conservadores invierten su adjetivo según les conviene, y es de necesidad destruir á unos y á otros, porque atrofian la vida nacional.

No nos equivocábamos.

Ya deplorábamos, temíamos nosotros, allá por Marzo del año anterior, que entrase Sagasta nuevamente en el poder, porque al infausto acontecimiento, iba unida irremisiblemente la desdicha de la patria; pues que, á la verdad, cuantas ocasiones, que no han sido pocas, ha dirigido los asuntos del Estado, lo ha hecho de una manera tan deficiente, tan descabellada, que siempre, siempre hemos salido con las manos en la cabeza, por habernos descalabrado, de una manera ó de otra, gravemente.

No nos equivocábamos en nuestros temores y vaticinios. A la presente, si bien no hemos perdido colonias valiosísimas, hemos perdido libertades y bienestar: joyas que no son de menor cuantía é importancia. En todo reina hoy el desbarajuste más completo.

Se enemistan los Ministros; hacen á medias la dimisión algunos de ellos, acaso los que parecían ser mejores, no porque no se atrevan á llevar adelante sus tan decantadas promesas, sino porque en las altas regiones se oponen á ellas, y es fuerza el desistirlas.

Nada tendremos de autonomías municipales, ni desembragos provinciales, porque estas Corporaciones les son de tanta utilidad á los Gobiernos, al tenerlas á su servicio, que por medio de ellas consiguen cuantas ruedas y engranaje que necesitan para montar las máquinas electorales y llevar á los Centros de administración todos los medios eficaces para proseguir, con sus corruptelas, sus atropellos, sus escándalos, gobernando, no á dichas entidades y á la Nación, sino á su antojo, y en beneficio de la horda de sus paniaguados.

¡Bonita perspectiva es la que hoy se nos presenta! Dos partidos turuando en el poder, que no tienen diferencia de color, si bien dicen ellos que la tienen de bandera. La Nación, desconfiando de ellos, porque ni

éstos ni sus Jefes inspiran la menor confianza, y además, porque no los considera á los unos y á los otros con las dotes y conocimiento bastantes á resolver los diferentes arduos y complicados problemas que á la presente se aglomeran y hay que dar satisfactoria solución; la prensa, amenazada de la previa censura, verificándolo ya con algún periódico con más ensañamiento que en los ominosos tiempos de Narváez y González Bravo; un joven que se dispone á ser monarca, y que se tiene la creencia, bastante bien fundada, de que la educación recibida para ejercer tan elevado cargo, no es la que conviniera á España en las presentes críticas circunstancias; la Nación, ansiosa de que se le abran puertos de salvación, y viendo que cada día se le presentan mayores obstáculos, y más oscuros todos los horizontes, todo, en fin, concurre á justificar la gran desconfianza que tuvimos y seguimos teniendo, presagiando nuevamente una pronta y desastrosa catástrofe, y acaso alguna otra desmembración.

Y no se diga que nos parecemos nosotros al pastor de la fábula, mintiendo de que había visto al lobo, sino que nuestra voz es verdadera; que teniendo á la fiera destructora dentro del redil, degollando á las múltiples é indefensas ovejas, temen mucho que el aprisco todo sea exterminado; de modo que ya puede ver la España entera el medio más eficaz de ahuyentarle.

PEDRO MARTÍNEZ DE LAGRÁN.

Tiro rápido.

D. Francisco Silvela ha dirigido una circular á sus correligionarios de toda España, ó mejor dicho, ha publicado un programa de reorganización del partido.

Vamos, que trata de cazar incautos.

Y con sus acres censuras al partido fusionista restarle personal.

Armonías monárquicas.

El Presidente del Consejo no sabe á quién otorgar las senadurías vitalicias vacantes, por sobrante de peticionarios.

Que los deje á todos iguales y las dé á los conservadores.

Así todo se queda en casa, porque todos *seamos* unos; y D. Paco no tiene bastante con las cuarenta y pico que repartió entre sus correligionarios.

Las Cortes empezarán á continuar sus tareas el lunes.

Así lo ha dicho en Consejo el Sr. Sagasta.

Cuando lo veamos lo creemos.

Los monárquicos que se reparten el turrón en tranquilo turno, andan muy preocupados con la organización de la Casa Real á la mayoría de edad de Alfonso XIII.

Y D. Práxedes indiferente y sin preocuparse por ello.

Lo que él dirá; denme pan y llámenme tonto.

Fusionistas y conservadores desean continuar conservando su preponderancia alrededor de Alfonso XIII y como los pavos, no cesan de irle haciendo la rosca.

Cuando los conozca bien se quedará sin unos y sin otros.

La reforma del Concordato *in statu quo*, porque el Sr. Pidal, *más bien entorpece que facilita el éxito de las gestiones.*

Y sin embargo, el Gobierno sostiene este embajador. Cosas del liberal Sagasta.

¡Qué se vaya! ¡Qué se vaya!

Todavía hay más.

El Vaticano no aceptará ninguna reforma en el Concordato ínterin el Gobierno no derogue el decreto sobre las comunidades religiosas.

Sólo eso nos faltaba, que el Vaticano nos desafie. No podemos llegar á menos.

Y el decreto de 21 de Septiembre se suspende. El Concordato quedará como estaba y los españoles con un palmo de narices.

Y el Ministro de la Gobernación libre del *alto* entredicho que hacía peligrar su poltrona.

Un sabio asegura que por la aproximación á nosotros de otro mundo en estado ígneo nos vamos á convertir en pedacitos de chicharrón.

Y otro sabio nos advierte el fin del mundo por congelación.

Poco perderemos los españoles.

La Naturaleza, previsora siempre, no quiere que con los nuevos presupuestos perezcamos de hambre.

El Rey de Italia ha celebrado una reunión de familia para ocuparse de la reducción de la lista civil, pedida por el mismo monarca.

En España nadie puede atreverse á pedir economías en la lista civil; es un delito imperdonable.

Dígalo el Sr. Paraíso.

En Madrid fué detenido un sujeto por faltas contra la moral.

Y resultó ser un agente de la ronda secreta.

¡Qué inmoralidad!

«¡Ay! Severo, Severito
Cómo está la Sociedad.»

EL EXPLOSIVO MEULENER

Nos alejamos más cada día de la nota experimental que todo pueblo debe imprimir á sus estudios y observaciones.

Entre la juventud militar estudiosa es grande el número de los Jefes y Oficiales que comprenden, para bien suyo y de todos, es indispensable el continuado trabajo de bufete y su complemento necesario de estudio práctico.

El Capitán de Infantería D. Antonio Meulener, discurrió un explosivo de gran fuerza impulsiva con ánimo de que sustituyera en gran parte, como elemento de destrucción, á las máquinas de guerra llamadas cañones.

Largos y continuados fueron los estudios y experiencias del citado Oficial en esta Fábrica de Armas.

La índole de sus trabajos obligaron á islarle por temibles contingencias, dándole un local con defensa muy escasa para las exageraciones de temperatura.

Se realizaron oficialmente los experimentos en el pasado mes de Agosto con la intervención, como jueces, del Coronel de la Fábrica de Armas, el de la Academia de Infantería, el Comandante de Ingenieros de la plaza y el ilustrado Ingeniero Agrónomo jefe de la provincia, y los resultados que aun guardados con todo secreto, pudo apreciar á distancia algún testigo, fueron satisfactorios al parecer, disparándose dos proyectiles que se elevaron, describiendo una parábola de 1.200 metros, en su rama ascendente, y terminando con formidable explosión.

No era la prueba definitiva según manifestó el señor Meulener y se pretendía más que otra cosa, demostrar que se poseía un explosivo de grandísima intensidad y susceptible de llevar el cohete de guerra á la perfección suma.

Esta es la historia del asunto, especialmente en lo que se refiere al *cohete* como arma destructora de hombres, pero es susceptible de otra aplicación utilísima y que nos ha hecho volver á recordar al Sr. Meulener.

Un periódico de París dice, con el título de Artillería Benéfica:

«Las experiencias hechas en Lyon en el parque de la Cabeza de Oro por la artillería agrícola, destinada á evitar el granizo, dieron excelentes resultados, haciéndose más de seiscientos diparos.

Se espera que el Congreso celebrado con dicho ob-

jeto en aquella ciudad será muy beneficioso para la defensa de la agricultura contra el pedrisco.

España estuvo representada por el Ingeniero Agrónomo Sr. Aguiló y otras personas distinguidas.»

Sería motivo suficiente en cualquier país que un hijo suyo fuera inventor, para ayudarle á proseguir y perfeccionar el invento; pero como España tiene cosas tan originales, tememos deje olvidado al estudioso oficial Sr. Meulener y á su explosivo, tanto en lo que tiene de útil para la guerra, como por los beneficios que á la agricultura pudiera proporcionar.

Sección Literaria.

EL QUE USA EL NUEVO TREN ES MAS POTENTE

SONETO

Es la ciencia tan sagaz, que esta ocasión,
forjado el tren eléctrico, en su empeño,
ha dejado tamañito, muy pequeño,
al tren que se le impulsa con carbón.

Hasta ochenta por hora diz que son
las leguas que camina el burriquito;
mucho más que corriera uno alcarreño
al ponerle bajo el rabo un pimentón.

Y si no que lo pruebe aquel arriero
que al hacer con el suyo la experiencia
y aplicarse así propio uno al trasero
dejaron muy atrás la diligencia
y verá que aunque su unto es excelente,
el que usa el nuevo tren es más potente.

PEDRO MARTÍNEZ DE LAGRÁN.

Crónica.—Información.

La fuente de Cabrahigos es entre todos los pequeños viajes de agua potable, el más abundante y mejor.

Puede asegurarse que después de terminadas las obras para encauzar el agua y construir las cañerías, alumbrará 10.000 litros diarios, caudal muy respetable.

Después de los esfuerzos hechos y de las costosas obras realizadas para lograr tantos litros de líquido, no estaría complementada la intención del Municipio, sino teniendo presente unas observaciones que nos permitimos hacerle por si se digna tenerlas en cuenta.

La tubería de hierro de calibre apropiado, nos parece mejor y la más sana.

La corriente continua á caño abierto que hoy existe en la fuente de Cabrahigos, hace se pierda inútilmente una buena porción de agua de valor inestimable para los toledanos.

Los grifos actuales pudieran sustituirse con otros que limitaran la salida del agua al momento en que la buscarse el que la necesite, y en esta clase de grifos hay una gran variedad de ellos, fáciles de manejar, ingeniosos y baratos.

Con el ahorro de agua que esto supondría, pudieran establecerse cuatro caños en lugar de los dos que existen en la actualidad.

La mayor parte de estas reformas que proponemos, no podrían realizarse sin establecer á unos metros de la fuente, y en el mismo nivel, un depósito proporcionado en dimensiones á la presunta cantidad de agua, para que de este modo, y con la presión conveniente, pudieran por la conocida ley física de *vasos comunicantes*, correr siempre y con igual intensidad los cuatro caños que desearíamos ver implantados.

Aunque á algunos parezca pernil el detalle y estudio de estas cuestiones, hemos de decirles que precisamente en tales asuntos está el interés de Toledo, y que si damos nuestra opinión, que consideramos obligada, lo hacemos respetando siempre otra más valiosa.

D. Ramón Domínguez, representante en esta provincia de «La Unión Española de explosivos», nos ha remitido un almanaque de pared de muy buen gusto. Le damos gracias á dicho señor por su galantería.

Nos indica un suscriptor la extrañeza con que se ve por el público que desde que han tomado posesión los nuevos Tenientes de Alcalde, ni un solo día se han molestado en pesar el pan y averiguar si se expenden en buen estado los artículos de primera necesidad.

No tiene esto más explicación, que conociendo el buen efecto que en la opinión pública causó la batida dada por el Sr. Ledesma, los Sres. Tenientes de Alcalde no quieren imitar á aquel señor por no hacer burla á nadie, y toman las cosas, no con el calor á que les obliga el cargo, sino con el frío propio de la estación.

Algunos padres de familia nos encargan llamemos la atención de las Autoridades, para que la Inspección de Higiene se haga con todo escrúpulo, pues es muy crecido el número de jóvenes, y algunos de ellos militares, que sufren enfermedades de las que se adquieren por contagio.

El Partido Republicano de Quintanar de la Orden, celebró el día 12 del actual una reunión magna para dar lectura al manifiesto de «Federación Revolucionaria» suscripto por los Sres. Lerroux, Blasco-Ibáñez, Junoy y Rodrigo Soriano, acordando por unanimidad adherirse á las tendencias que dicho documento representa.

Por voto unánime fué nombrado también nuevo Comité compuesto por los señores siguientes:

Presidente, D. Cecilio Vela.—Vicepresidente, D. Miguel Martín de Nicolás.—Idem 2.º, D. Francisco Quilis.—Secretario 1.º, D. Avelino Villacañas.—Idem 2.º, D. Nemesio Novillo.—Tesorero, D. José Roldán.—Vocales, D. Esteban López, D. Julián Moreno, D. Luciano Rodríguez y D. Nemesio Calleja.

En la mañana de ayer, al pasar el tren correo de Madrid número 60, por el kilómetro 81, intentó Victoriano Agudo y Rodríguez, de sesenta y tres años, apartar de la vía un burro de su propiedad, teniendo tan mala suerte, que le alcanzó el tren, produciéndole varias heridas en la cabeza y como consecuencia de ellas la muerte casi instantánea.

De las desgracias más dignas de sentirse es la que actualmente ocurre á D. Juan Manuel Moro.

A los treinta y cuatro años de edad, y dejándole cuatro hijos, murió ayer su esposa D.ª Agustina Pérez Monge, cuando hace poco tiempo nadie podía esperar tan fatal desenlace.

En el justificado y legítimo dolor que el viudo siente, tomamos gran parte, así como damos el pésame á D. Juan y D. Nicolás Pérez Monge hermanos de la finada.

El Concejal de este Ayuntamiento D. Enrique del Valle, que hace algún tiempo reside en Madrid, ha tenido la desgracia, que deploramos, de que su señora D.ª Soledad Toledo y Labrador, fallezca hace pocos días.

Por rotura del caño ó por otra causa que desconocemos, hace algún tiempo que la fuente de San Justo viene corriendo á chorro continuo, y en el callejón de San Justo, número 4, una fuente particular tiene el mismo defecto, corriendo el agua que se desperdicia, y es mucha por cierto, hasta la Plaza del Colegio de Infantes.

Lo más particular que el asunto tiene, es que á pocos metros vive un Teniente de Alcalde, á quien no hubiera costado trabajo enterarse del desperfecto y procurar corregirlo.

La prensa de Madrid, rectificó la noticia de que los fondos destinados á la extinción de la langosta, hayan sido mal distribuidos en esta provincia.

De *El Liberal*, especialmente, tomamos los datos y aun que el comentario pareciera duro, jamás pasó por nuestra imaginación que los dignos individuos que componen la Junta provincial, y los empleados afectos al ramo de Agricultura, personas dignas é incapaces de distraer lo que no es suyo, fueran autores del hecho denunciado; pero es tan frecuente el caso de consignaciones ó entregas parciales, hechas á favor de un pueblo, y desaparecidas en las redes alcaldiles, que en ellas pensábamos al escribir.

Como si se tratara de nosotros mismos, nos alegramos de tener ocasión de que resalte la seriedad y honradez de personas de todos conocidos y antes citadas en conjunto.

Conste que esta rectificación no está hecha por consejo ajeno, sino por impulso propio, porque en asuntos de lealtad LA IDEA no necesita consejeros, y cuando comete algún error, procura espontáneamente corregirlo, y ahora no es nuestro, sino de los *grandes periódicos*.

Pero ¡oh caros lectores! había en el fondo de todo lo dicho un caso de caciquismo, no de los que se realizan por mantener el prestigio moral de un individuo, sino de los efectuados con provecho material de una persona.

Existe en un pueblo de esta provincia una dehesa, bajo el protectorado de un gran señor, y no sabemos por qué combinaciones íntimas convenía á *Tiros y Troyanos* que la langosta existiese en la dehesa citada.

Se denunció la estancia del insecto á los Centros oficiales, y el dictamen técnico ó facultativo, dijo que no había que temer.

Dice la voz pública que, *aprovechando los trenes baratos* se ha llevado en sacos, costales, ó sabe Dios cómo, el devastador insecto al trozo de terreno á que venimos refiriéndonos.

Con este motivo imaginario se han tocado todos los resortes, y se obligó al Director General de Agricultura á trasladar su sede á Alcolea de Tajo, y según nuestras noticias, ha quedado en firme el dictamen pericial, aun que originando hasta ser confirmado, el *entredicho* de personas que están fuera de toda duda, y ocasionando el movimiento acelerado de las autoridades y de la opinión.

No hemos de decir más por si viene el *coco*, aun que no nos da miedo y sabemos cómo espantarlo.

Eso sí, proponemos para Socio honorario de la Protectora de animales y plantas al que transportó la langosta, aun ocasionando gran escisión en el seno de la Sociedad, porque si bien el que ayuda al insecto protege á los animales, en cambio perjudica á las plantas.

«El Recurso», establecimiento de préstamos, sito en la calle de Santa Isabel, núm. 16, celebrará mañana á las diez subasta de las alhajas, ropas y efectos, empeñados en Mayo último, y no rescatados ni renovados oportunamente.

Aunque no tenemos noticia oficiosa, se dice que mañana domingo debutará en el teatro de Rojas la compañía de zarzuela de género chico que dirige el baritono D. Francisco Iglesias.

Dícese que el estreno será con el *Juicio oral* y *El Bateo*.

Deseamos suerte á la empresa y los actores.

Por orden del Sr. Arzobispo, según se nos dice, se ha dispuesto que pasadas las horas de coro, se cierren todas las puertas de la Catedral excepción hecha de la llamada Puerta Llana.

Sin duda, el propósito consiste en impedir se convierta la Iglesia en vía de tránsito; pero si esto se consigue va á ser á un precio muy caro, porque disminuirá la devoción quitando facilidades para el acceso.

Notarán la ausencia de fieles los *cepillos* y los altares, cuando todo tendría fácil arreglo, aumentando la vigilancia interior, dejando solamente una puerta de entrada y otra de salida.

Según nuestros informes, en las oficinas provin-

ciales de Hacienda, se han hecho las modificaciones siguientes:

D. José Pérez Caballero, Tesorero de Hacienda, pasa de oficial primero, á la Tesorería de Valencia; D. José Ramón de Larrañaga, oficial primero de Investigación, á la Administración de Contribuciones con la misma categoría; D. Carlos Pesquero, de la Investigación, á la Administración de Propiedades; D. Manuel Heredia, oficial primero de la Administración de Hacienda, Administrador de Propiedades con la misma categoría; D. Angel Vicario, Administrador especial de tabacos y timbre; D. Francisco García Ortega, oficial de quinta clase de la Intervención, á Tesorería; D. Julio Robles, de la Intervención, á la Administración de Contribuciones; D. José Wencel, de la Intervención, á la Secretaría del Tribunal gubernativo, donde también prestarán servicio los oficiales de quinta clase Sres. Loraiz, Fayos y Cornejo, y oficial de quinta clase de Intervención, don Enrique Velasco y Almarza.

El sorteo de mozos para el próximo reemplazo del Ejército, se celebrará en toda España el día 9 del inmediato mes de Febrero, domingo de Carnaval.

Todos los dueños de fincas embargadas por el Estado, por débitos en la contribución, pueden solicitar el retracto de las mismas en término de seis meses, á contar desde primero de año, si no han sido enajenadas en pública subasta.

De igual manera los deudores al Estado, pueden saldar sus débitos, en igual plazo, sin el abono de costas ni intereses de demora.

La fiesta de San Antón se ha celebrado en sus vísperas con las tradicionales hogueras ó luminarias.

Hubo algunos pequeños desmanes, y muchas jóvenes con la cara tiznada, hasta el extremo de desconocerlas.

Este divertimento público pierde animación de año en año, y como es lógico llegará pronto á desaparecer.

Volvemos á insistir en la conveniencia de arreglar el piso que, con declive muy pronunciado é irregular, existe desde la portería del convento de Santo Domingo el Real hasta el límite del Palacio de la nueva Diputación.

Pudieran ser colaboradores en esta obra de policía urbana la Diputación por una parte, proporcionando los adoquines necesarios, y el Ayuntamiento de otra, facilitando el trabajo manual de los obreros municipales.

La población lo vería con gusto.

Con satisfacción hemos visto que el actual Alcalde ha atendido, en la esfera de lo posible, casi todas las indicaciones hechas por LA IDEA.

Informadas éstas en un espíritu de interés público, que tiende ante todo á que los preceptos de Higiene y Policía urbana se cumplan, no puede hoy menos de hacer notar, se han corregido defectos de alumbrado; impuesto multas de 50 pesetas á cuatro desahogados que se entretenían en romper las farolas; variado el vertedero del Tránsito, que tan perjudicial era y llevado á sitio más conveniente, y por último, realizado una mejora de gran interés, como el ensanche ó modificación del paso que existía desde San Lucas al matadero viejo en ocasiones tan peligroso, como que por allí se han despeñado personas y caballerías obligadas por la estrechez del camino, de lo que hemos llamado antes de ahora la atención.

No ha de faltar nuestro aplauso al Sr. Ruano, siempre que siga el camino emprendido, porque para nosotros, el mejor Alcalde es el que mejor lo hace, olvidando distingos políticos.

La sociedad de obreros carpinteros titulada «La Defensa», hizo el domingo último elección de cargos, resultando designados los socios siguientes: *Presidente*, Gregorio Prudenciano.—*Tesorero*, Valentín Peinado.—*Secretario 1.º*, Fabián Romero.—*Idem 2.º*, Félix Pedraza.—*Vocales*, Mariano Galán, Narciso Sánchez y Casimiro Navas.

En la reunión fué nombrado por unanimidad Vocal honorario el Concejal obrero D. Lucio Peces y García Barba.

Los republicanos jóvenes de esta capital, han recibido la comunicación siguiente:

«Sr. D. Enrique Arolas, Presidente de la juventud republicana de Toledo.—Madrid 12 Enero 1902.

Querido amigo y correligionario: Mis compañeros Blasco, Soriano, Junoy y yo, agradecemos muy sinceramente la valiosa y entusiástica adhesión de esa importante «Juventud» á nuestra carta-manifiesto de Federación Revolucionaria.

Esos generosos alientos juveniles nos animan á proseguir con mayores bríos la campaña emprendida hasta conseguir el definitivo que anhelamos.

Haga presente á esa Juventud la manifestación cariñosa de nuestro agradecimiento, y usted sabe es su buen amigo y correligionario, A. LERROUX.

En la subida que existe desde el sitio llamado «Juego de bolos» hasta la bajada de San Lucas, costeano los muros del jardín de D. Justo Sanz, los arrastres originados por las aguas han disminuído tanto el camino, que encierra verdadero peligro pasar por aquel sitio.

Tendría fácil arreglo el desperfecto, solamente con que el Sr. Alcalde mandase verter las necesarias cargas de escombros, sin originar desembolsos de ninguna clase al Ayuntamiento.

El Labriego, periódico que se publica en Osuna, nos ha enviado un ejemplar de su publicación.

Dejamos establecido el cambio.

Toledo—Imprenta y Librería de Menor

GRAN SALON DE PELUQUERIA

DE
JUAN VALERO

40—ZOCODOVER—40

El especial cuidado que esta casa tiene en desinfectar siempre la herramienta y el esmerado servicio que en la misma se hace, la acreditan por sí sola, siendo por ello la más favorecida del público inteligente.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer á sus favorecedores abonos económicos con arreglo á la tarifa siguiente y á doble precio á domicilio:

Un talonario de 120 servicios.....	20 pesetas.
> > > 75 >	13 >
> > > 35 >	7 >
> > > 26 >	5 >
> > > 12 >	2'50.

Gran Peluquería de Juan Valero

40—ZOCODOVER—40

THIUCOLINA FOSFATADA MAYO

Antiséptico poderoso de las vías respiratorias y superior en alto grado á las soluciones creosotadas, carece en absoluto de acción irritante y tóxica, es de agradable sabor y de efectos seguros en la curación de los catarros agudos y crónicos, pulmonares y bronquiales, ronquera, tos ferina y en la tisis.

Y para curar los dolores de cabeza, usen la **Termo-Neurina Mayo**, que es la más recomendada para combatir siempre con éxito la neuralgia, reumatismo, dolores nerviosos y la gripe.

Venta: Farmacia de Mayo, Santo Tomé, 21, Toledo.

La TOLEDANA

Fábrica de lejía líquida

Precio, 30 céntimos litro.

DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

La lejía líquida sirve para el colado y saneamiento de la ropa blanca y de color.

La lejía líquida sirve para fregar toda clase de vajillas, maderas y pisos.

La lejía líquida se usa en frío y sirven todas las coloraciones.

La lejía líquida extrae toda clase de manchas de ropas y maderas, desinfecta y perfuma.

La lejía líquida no perjudica la ropa.

La lejía líquida permite el colado en casa.

Precio, 30 céntimos litro.

DEPÓSITO: DROGUERÍA DE MIEDES, Comercio, 33

La Unión y el Fénix Español

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS



DOMICILIO SOCIAL
MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, NÚM. 1

PASEO DE RECOLETOS

GARANTÍAS

Capital social efectivo.	Pesetas.	12.000.000
Primas y reservas.....	>	44.028.645
TOTAL.....	>	56.028.645

(33 AÑOS DE EXISTENCIA)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087,42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Representantes en esta provincia: Sres. Viuda de F. Amusco é hijo, plaza de San Justo, núm. 10; y Agente D. Florencio Camuñas Leria, plaza de la Magdalena, 12.

Gran Hotel Imperial y Restaurant

DE

GUILLERMO LÓPEZ

CUESTA DEL ALCÁZAR, 7.—TELÉFONO 8

Este Hotel es el mejor de Toledo y el más recomendado para los señores viajeros, turistas y con especialidad, para los representantes del Comercio.

Hay cocinas francesa y española; bueno y esmerado servicio; luz eléctrica en todas las habitaciones, y está montado el Establecimiento á la altura en todos sentidos de los mejores de su clase.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con
CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades crónicas, insipiente, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. **Frasco, 2'50 pesetas.** Depósitos: Farmacias del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, Toledo, Santos, Plata, 23, Consuegra, E. Jareño; Mora, M. Barbudo; Madrid, A. Villarejo; Ocaña, Gómez García y Talavera de la Reina, J. Díaz.

¡NO MAS CANAS!

Su autor devuelve el dinero si no da buen resultado. Tintura progresiva ó instantánea *Agua la Primavera*, de A. Prim.—El mejor tinte conocido hasta el día, devolviendo al cabello ó barba su primitivo color, castaño, obscuro ó negro, demostrándolo la gran aceptación que tiene en España y el extranjero, por lo que su autor garantiza su buen resultado. Unico punto de venta al por menor en Toledo en la Droguería y Perfumería de la Viuda de García Frutos, Comercio, núm. 32, y al por mayor A. Prim, Paseo de Colón, núm. 6, principal, Cañada, Valencia.

EL QUE TENGA TOS SE CURARA SEGURAMENTE CON EL JARABE

Benzo Balsámico de Mayo

SANTO TOMÉ, 21, TOLEDO.—FARMACIA.

UN INVENTO MARAVILLOSO DICEN LAS EMINENCIAS MEDICAS ES

La Thermo-Sabina-Camacho

UN MILAGRO, LOS SACERDOTES

Y nosotros sólo haremos esta afirmación, así como antes no había médico sin opio, hoy se dirá con más razón, no hay médico sin THERMO-SABINA.

La acción de tan precioso medicamento es tan poderosa que quita en el acto todos los dolores, sea cualquiera su origen é intensidad; reumático, articular, muscular, neuralgias (jaquecas), muelas, oídos, cólicos, cólicos hepáticos, afecciones renales, etc., etc. Sus virtudes medicinales son anestésica generadoras del calor, resolutive y antiséptica.

El valor medicinal de la THERMO-SABINA-CAMACHO, sobre los hasta aquí conocidos, es que siempre es cierta, segura y persistente, no causa erupciones, vómitos, mareos, inapetencia y molestia alguna del estómago, como sucede con otros medicamentos de naturaleza parecida. Su perfecta inocuidad permite usarlo cuantas veces sea necesario, lo mismo al niño que al adulto.

Depósito en Toledo: Farmacia de D. B. Valiño Yáñez, Hombre de Palo, 19.

Red Telefónica de Toledo

En el sorteo de la Lotería Nacional del 10 de Enero, el premio mayor fué el 21.081 y correspondió el obsequio de esta Red al abonado Comandancia de Ingenieros, que entre varios uno de los de abono es el 81, que coincide la terminación con las del premio mayor y ha elegido

UNA BANDEJA PORCELANA Y NIQUEL

anunciada por la Empresa en el establecimiento de D. Sebastián Díaz-Marta, Comercio, 10, Teléfono 103.